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書  記 扇 谷  剛 四 

書  記 工 藤  貴 裕 

 



塩竈市教育委員会定例会会議録 

◆日 時   平成 30年 10月 5日（金） 10時 00分～12時 00分 

 

◆場 所   壱番館 3階 共用会議室 

 

◆出席委員 

教 育 長 髙 橋  睦 麿 教育長職務代理者 柴田  仁市郎 

委 員 太 田  忍 委 員 池 野  暢 子 

 

◆欠席委員 

委 員 佐 浦  弘 一 

 

◆事務局 

教 育 部 長 阿 部  光 浩 教育総務課長 本 田  幹 枝 

学校教育課長 遠 山  勝 治 生涯学習課長 伊 藤  英 史 

市民交流センター館長 伊 東  英 二 教育総務課総務係長 扇 谷  剛 四 

教育総務課主査 工 藤  貴 裕 生涯学習課主幹 菅 原  靖 彦 

 

◆定例会次第 

1 開会 

2 前回会議録承認 

3 会議録署名委員の指名 

4 議案 

① 議案第 11号 塩竈市文化財の指定について 

② 議案第 12号 平成 30年度塩竈市教育功績者表彰について 

5 教育長報告 

① 第 4回管内教育長会議について 

② 本市の教育活動の状況について 

6 教育部長報告 

① 市議会定例会等について 

7 その他報告 

① 平成 30年度～平成 31年度 ALTについて 

② 塩竈市スポーツ推進審議会について 

③ 市民交流センター（市民図書館）運営のあり方検討中間報告について 

8 閉会 



1 開会 10時 00分 

 

 

2 前回会議録委員の署名 

柴田委員から報告、承認 

 

 

3 会議録署名委員の指名 

太田委員と柴田委員を指名 

 

 

4 議案 

(1)伊藤生涯学習課長から、以下のことについて報告 

① 議案第 11号 塩竈市文化財の指定について 

 

〔主な質疑〕 

 柴田委員 塩竈の高台から眺望する千賀ノ浦は、昔から景勝地として知ら

れており、それを一望するところに勝画楼が建てられたということは、歴

史的に価値があることだと思うので、塩竈市文化財に指定されたことは、

喜ばしいことだと思う。 

 太田委員 お茶会等で行ったことがあるが、そのころから比べると随分荒

れてしまった。保存・修繕するうえでは、多くのお金がかかると思うが、

勝画楼から望む景観は素晴らしいものであるので、市民としては残して貰

いたいと思う。 

 

（委員全員異議なし）原案のとおり可決 

 

(2)本田教育総務課長から、以下のことについて報告 

② 議案第 12号 平成 30年度塩竈市教育功績者表彰について 

 

〔主な質疑〕 

 なし 

 

（委員全員異議なし）原案のとおり可決 

 

 

5 教育長報告 

(1)髙橋教育長から、以下のことについて報告 

① 第 4回管内教育長会議について 

② 本市の教育活動の状況について 



 

〔主な質疑〕 

 太田委員 塩竈市スポーツフェスティバルについて、市民の方の参加が少

ないように感じた。障がい者の方だけでなく、多くの市民の方にも参加し

ていただきたい。若い方の体育大会も同日におこなわれているので、その

大会と一緒にして、大きな体育大会として貰えたらと感じた。 

 伊藤生涯学習課長 元々、塩竈市スポーツフェスティバルについては、塩

釜市身体障害者福祉協会と塩竈市が一緒になって進めてきたものだが、太

田委員が仰るようにその日は、おとな体育祭があったり、ソフトボール大

会があったりと各所でイベントが分散していたので、参加者集めには苦慮

した。今後、共同開催については、実行委員会で検討課題としていきたい。 

 柴田委員 競技種目についても、年配の方も一緒に参加できる種目を取り

入れることも考えてはどうか。 

 伊藤生涯学習課長 後日、実行委員会の会議があるので、その際に検討課

題とさせていただきたい。 

 

 

6 教育部長報告 

(1)阿部教育部長から、以下のことについて報告 

① 市議会定例会等について 

 

〔主な質疑〕 

 池野委員 仙台市の学力向上に向けた取組とは、どのようなものがあるの

か。 

 遠山学校教育課長 大学との連携した授業づくりを実施している。本市で

も規模は違うが、宮城教育大学と連携して授業づくりを実施している。他

にも参考にできるところは取り入れていきたい。 

 髙橋教育長 児童生徒の学力については、その置かれている家庭環境や経

済状況に影響を受けやすい。学力が高い秋田では、二世帯の家庭が多く、

児童生徒が帰宅すると祖父母と一緒に宿題をしたりしているようである。

本市の場合は、欠損家庭が多いことから、そうしたことは望めない。その

ため、まずは学校での学習を徹底させることを目標に進めているところで

ある。また数字上では、差があるように見えるが、問題数にすれは、0.4

～0.7問差となっており、ほとんど差が無いところまできている。 

 池野委員 エアコンの設置状況について、杉小に設置されていないと聞い

たが、どのような状況か。 

 本田教育総務課長 杉小には、相談室にエアコンを設置している。今後も

各校保健室にエアコンを設置できるように予算要求をしていきたい。 

 

 



7 その他報告 

(1)遠山学校教育課長から、以下のことについて報告 

① 平成 30年度～平成 31年度 ALTについて 

 

〔主な質疑〕 

 柴田委員 児童生徒の反応はどうか。 

 遠山学校教育課長 3名とも、とてもフレンドリーな方で、人間性もすば

らしい方である。国の JETプログラムを受けたうえで派遣していただいて

いるので、英語の発音等についても問題ないと考えている。子供達からも

不満はない。 

 

(2)伊藤生涯学習課長から、以下のことについて報告 

② 塩竈市スポーツ推進審議会について 

 

〔主な質疑〕 

 柴田委員 伊保石公園は、眺望がすばらしい場所にある。随分荒れている

ので、整備や活用等を十分に考えてもらいたい。 

 伊藤生涯学習課長 土木課が所管しているが、遊具等も劣化しているので、

教育委員会からも改善について要望していきたい。 

 

(3)菅原主幹から、以下のことについて報告 

③ 市民交流センター（市民図書館）運営のあり方検討中間報告について 

 

〔主な質疑〕 

 柴田委員 市民図書館について、出版社等からの寄贈はあるのか。 

 菅原主幹 平成 29年度だと 849冊程度ある。 

 柴田委員 お茶等を飲みながら、ゆっくり本を読めるスペースがあった方

が、より親しみやすい図書館になると思う。 

 菅原主幹 あり方検討会でも議題としてあがっており、重要な検討課題だ

と捉えている。 

 太田委員 多賀城市のような図書館が利府町にもできるとのことである。

塩竈市の場合は、駐車場のスペースに問題があるので、駐車場の整備につ

いても検討して貰いたい。 

 髙橋教育長 昔は本を汚したら悪いということで、飲食禁止だったが、今

はそうした時代でもないので、今のニーズを捉えながら整備していきたい。 

 

 

8 閉会 12時 00分 



≪会議録署名委員≫ 

1番委員 

（柴田委員） 

 

 

 

2番委員 

（太田委員） 


